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史海钩沉

旧时，称洋货的语言特征是用“洋 Ｘ”的模
式。如：洋钉、洋布、洋铁桶等。有些说法，可能已

不知说的是何物了，如：洋灰，其实是水泥；洋油，

是煤油，洋碱、洋胰子，是肥皂……直到今天，上

海人口语中尚有遗留的是“洋钿”一说，那是指

钱。

这些“舶来品”，有的在当时算自动化程度较

高的，使用方便，于是被冠以“自来Ｘ”称之。如：
自来水，自来水笔。还有手电筒，叫作自来灯。

２００７年第二期《书屋》杂志载题为“从‘飞行器’

谈起的‘科学’”一文中说：“想像中既有各种在现

实生活中已经开始出现的电灯、电话……带电气

化的自来灯（手电筒）之类的东西……”

有意思的要算“自来火”。火柴叫自来火，打

火机亦可叫自来火。这在《现代汉语词典》“自来

火”词条下可以查到。

煤气亦可叫自来火。一篇介绍上海历史的文

章写到：“１８６２年，美英租界合并。同年，法租界‘管
理道路委员会’更名为 ‘公董局’（ＣＯＮＳＥＩＬＭＵ
ＮＩＣＩＰＡＬ），职能与工部局相似。同年，大英自来火
房（英商上海煤气股份有限公司）筹建，于１８６５年
供气。”其“自来火”显然指煤气。引申一下，煤气灯

亦可叫自来火。清末小说《负曝闲谈》第六回写到：

“自来火半明不灭，江裴度把它拧亮了。”

“一小撮”有多少
■徐锋

在平时的写作和阅读过程中，我们经常会碰到或者不

经意地用到“一小撮”这样一个词，借以说明数量之微。可

“一小撮”到底有多少呢？

撮，量词也。根据我国算术古籍《孙子算经》记载：“量之

所起，起于粟。六粟为一圭，十圭为一抄，十抄为一撮，十撮

为一勺，十勺为一合，十合为一升，十升为一斗，十斗为一

斛。”据此推算：一升得十合、得百勺、得千撮、得万抄……若

按现代容量进制计：１升即１０００毫升，那么１合为 １００毫
升、１勺为１０毫升，而１撮则为１毫升。这样看来，“一小
撮”的数量还真是相当少的。

如今，“一小撮”的词义逐渐引伸转移了，人们多用“一小

撮”来表示一小部分的意思，而不是作计量单位。不过，无论是

写文章还是口头语言表达时若说“一小撮”人，一般都带有贬

义，是不屑、蔑视的意味。因此，千万不可错用、滥用这个词。

中国从古至今的量词纷繁复杂，自垂髫孩童学至耄耋

老人，恐怕也难以尽数掌握，是一门的精深学问。或许，这正

是形象生动、魅力无穷的汉语区别于其他语种的特质之一。

艺苑掇英

林黛玉母亲病故后，其父亲林

如海将她送到外婆家——荣国府，过

着衣食无忧的寄居生活。她去荣国府

时才１０岁左右，相当于现今小学三
四年级的儿童。少年不识愁滋味，她

不懂得、也不曾想过身上衣衫口中食是怎样来的。

到了第二十二回，林黛玉长大了几岁。此时，

冰雪聪明的林黛玉在思索：家里的财产到哪儿去

了？她的怀疑确有事实依据。见到来自侯门千金

史湘云，不免勾起对自己身世和家事的伤感，一

次偶然和宝玉闹别扭，冷不丁地冒出一句：“她是

公侯的小姐，我是民间的丫头”。正话反说，意思

说自己并非穷苦出身。

林如海由皇上钦点、经都察院派任巡盐御

史。是专管巡盐史的“钦差大人”。曹雪芹的祖父

曹寅曾任巡盐御史，这是清代官职中头号肥差。

书中未说林如海是贪是清，即使政绩平平干上一

段时间，积累家产亦不成问题。儿时家里境况如

何？林黛玉记忆犹新。

财产留给谁？林黛玉当然是唯一继承人。书

中明确交代，除贾家外，林家无其它亲戚，也没有

财产的第二继承人。

林如海不是暴病或突然死亡，他完全有时间从

容不迫地考虑后事安排，尤其是家产的处置，不会

糊涂到任其散落。书中关于林如海的笔墨很少，但

从他的作为可见其遇事有长远计划、对贾家绝对信

任。为了使丧母的女儿有较好的成长环境，早早将

孩提之年的黛玉送往荣国府寄养。女儿到外婆家，

他最放心。遗产存放哪儿？除了荣国府外找不出更

稳妥的地方。林、贾两家亲密关系，林黛玉当然知晓。

但是，《红楼梦》只字不提林家财产去向，字

里行间也无荣国府收到了这笔财产的“凭证”，知

书达理富豪人家，似乎没有吞没他人财产之理

由。其实不然。

《红楼梦》书中留有蛛丝马迹。一是作者的妙

笔在第十四回注明，林如海九月初

三病故，赶去料理后事的贾琏托人

回来取冬衣，说明后事处理仍需时

日、颇费周折。二是第十六回由贾琏

携黛玉从苏州回来，宣布“林如海已

葬入祖茔了，诸事停妥”。在停妥的

“诸事”中，当然包括最重要的财产

处置。贾琏是荣府“现任”的财务总管，派他去料

理林如海后事，其意不言自明。把林家财产顺利

转移到荣国府，是他此行主要目的。

贾母临终前逐一交代后事。其中提到江南甄

家有钱寄放在荣府，心里不安，要后人归还。贾府

既有收受寄放钱财、又长期不主动归还的前科，

那就反证了也存有林家寄放钱财的可能。

孙绍祖娶了荣府二小姐迎春，任意虐待，理

由是荣国府欠孙家五千两银子未还，迎春不过是

“抵债物资”。民间有临死前向家人交代（确认）债

权债务的习俗，孙家在贾母病危时派人上门讨

债，这是孙绍祖要贾家确认债务的举动。风光显

赫的荣国府，有欠债久拖不还之劣迹。

由此可见，林如海身后的巨额家产，唯一的

流向是荣国府，并托咐留给女儿。

艺海泛舟

■张继中

《红楼梦》中经济事
林黛玉的家产在哪里？
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往事如风

一年一度夏季高考又来

了。每年这时，诸多关于高考的

信息就自然地触动了我的回忆。

我来自北方一个偏僻的小

山村，家里供我读高中实属不易，

所以考大学是我别无选择的路，

也是改变我命运的唯一途径。

在高考前３天，感觉整个
校园弥漫着一种临阵大战的豪

情以及莫名的悲壮、肃杀之气。

此刻，期待高考，期待尽快完成

这历练的折磨，期待能够考上

理想的大学。然而，更多的是焦

虑，担心一旦发挥不好，考不上

大学，枉费了父母的心血、辜负

了他们的期望！我嫌贵没订学

校食堂特备的高考餐，用省下

来的钱买了心仪已久的 《红楼

梦》和《三国演义》。考试前夜，

我辗转反侧，脑海里各种念头

杂乱无章地闪现，

黎明时电闪雷鸣，

我想下了雨明天也

许会凉快些吧？

１９９４年７月７
日，是我高考的第

一天。那天艳阳高

照，太阳和我们一

样尽情地散发着它

的激情。早上８∶１５
进入考场，第一场

考语文，是我的强

项，很镇定，摩拳擦

掌，跃跃欲试。我仔

细检查铅笔、橡皮、

手表之后，拿到试

卷的那一刻，我的心

跳几乎到了极限，

久经考场锻炼的经

验一下子就化为云烟。开始答题

的铃声响起，我们纷纷拿起笔用

尽心力投入考试，紧张情绪逐渐

地消失了。只记得考卷顶端赫然

印着“绝密”的字样，作文题目是

“尝试”，我一气呵成，行云流

水，写完感觉自信满满。结果，

我的语文成绩真是全班第一。

第一场考试结束之后，就

已经完全适应了高考的气氛

了，每个人都进入了良好的考

试状态……

关于高考，我印象最深刻

的就是交上卷子、收拾好文具走

出考场的那一刻。阳光灼热地烤

着我低垂的头，感觉脊背有阵阵

热浪，我情感激荡着几乎不能抑

制泪水。这泪水里有对高中千余

个日夜寒窗苦读感慨的释放，更

有完成父母期望的激动……

我的高考过去已经好多年

了，它是人生道路上一个重要

的转折点，我也因此走上了一

条比更多同学幸运的道路。经

历高考，不论是否考上大学，都

是人生的一笔珍贵财富。

情之所钟

!
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５年前的仲夏，我应内蒙古自治区宣传部邀
请，同安徽省著名作家鲁彦周老师和他夫人张

嘉、文学评论家吴泰昌、杂文作家李下一起，赴内

蒙采风。那是我第一次见到鲁老师。２７年前，鲁
彦周的一部《天云山传奇》曾经风靡神州，也催化

了我的文学之梦。那天，鲁老师模仿着上海口音

说：“噢，上海人，好！”出门在外，很少听到有对上

海人的满赞。面对白发苍苍、德高望重的鲁老师，

他清瘦端正的面容有点相似我仙逝的父亲，我感

到亲情多于敬畏。

在内蒙同志的陪同下，我们一行５人去了很
多地方，库布齐沙漠、白音锡勒草原、美丽的钢城

包头……途中，吴泰昌是个老顽童，每到一地，他

必呼朋唤友，然后便不知其行踪。李下的性情和他

那家刊物有点相似，高深莫测（但愿他别看到此

文）。我和鲁老师夫妇俩形影相随，互相关照。他

们二老相濡以沫的身影，我至今难忘。慢慢地，我

了解到，鲁老师之所以对上海情有独钟，不仅因

为他的儿子鲁书潮和儿媳王丽萍已经在上海立

足，并且有了一方不错的天地。还有一个秘密，那

就是奠定他在文坛地位的《天云山传奇》，剧本就

是在上海电影制片厂宿舍改就的。他充满感情地

回忆起安福路附近的酒馆面店，说那时候年轻，身

体好，爱喝点酒，写作兴奋了，睡不着，就会到那些

去处小酌几杯。后来我回到上海，办事经过安福

路，我追寻一个个街角，这里曾经留有鲁老师硕长

沉思的身影。那一块一块街石，不也是上山的石

阶，引导他到达美丽的“天云山”吗？鲁老师还说起

华山路的梧桐树，树下的那份宁静和华美。这是城

市值得回味的风韵。于是，我懂得了鲁老师的情

怀，他是那种喜欢安静的人，懂得感恩生活的人。

内蒙之行，是在北京分手的，我们都有些依

依不舍。我一人去机场鲁老师不放心，特意关照

李下送我。我谢过了，鲁老师说你别谢，你不就像

我女儿么？早已父母双归的我，闻言差点落泪。

回上海不久，我便收到了鲁老师的字、张嘉

老师的枇杷画。那幅字，写的是鲁老师的一首五

言：“万树寒无色，南枝独有花，香闻流水处，影落

野人家”。独树一帜，我想，这是鲁老师对我为人

为文的期待吧，我惟有自律。

第二年的四月天，我和思念已久的鲁老师夫

妇在安徽宣城的敬亭山重逢。那是一次以茶会友

的笔会，与会的好几位都是鲁彦周的文坛老友，邵

燕祥、王火、邓友梅、南丁……这些令人尊敬的文

学前辈，他们的为人为文，都是我人生追求的标

高。那次笔会的全部行程，是鲁老师一手策划的，

屯溪老街，黄山奇峰，歙县渔梁……鲁老师都是步

履缓缓地走在其间，他还不时惋惜我们错过的风

景，比如祁门的牯牛降，他说那里有一份原汁原味

的美丽山水。鲁老师患有慢性肺心病，其实不易多

动，这些地方他已经来过无数次。我在领略徽州古

文化无穷魅力的同时，也领略了鲁老师热爱家乡

山水的深情，以及他对旧雨新知的一片厚谊。

从安徽回来不久，我的眼病突然恶化。闻知

此事，鲁老师夫妇在电话里不断鼓励我、安慰我。

期间，张嘉老师的视网膜也出了问题，我们同病

相怜。鲁老师也因肺心病不时住院治疗，我们彼

此鼓励彼此关心。疾病，让我们的心走得更近了。

２００６年１１月２６日晚，鲁老师骑鹤仙去。他
独自远行了。次日清晨，当我在电话里听到张嘉

老师未语先泣的声音，我的心就开始沉下去，沉

下去，热泪溢满了我的眼眶……

今年春天，我和朋友们重游徽州，路过祁门

牯牛降，牯牛降是鲁老师生前非常钟爱的大山，

专门撰文赞美过它。我们走进雨中的牯牛降，只

见大峡谷内汹涌的飞泉冲撞着林立的巨石阵，发

出阵阵如雷的涛声。我走在峡边的木栈道上，心

里在寻思，鲁老师也一定在这里流连过，倾听过，

面对大自然的伟力和壮美，鲁老师是不是在构思

一部“天云山前传”？听张嘉老师说，鲁老师未来

墓地的墓碑，就是取自徽州山区峡谷的天然石，

此中深意，不言而喻。

魂归“天云山”。我知道，鲁老师的英魂是不

会离开他热爱的徽州大地的。这不，我在牯牛降

奔腾不息的飞泉中感受到了他坎坷而又激越的

生命张力，他对黑夜的鞭挞，对善良生灵沉重的

歌咏，他的每一页书稿、每一部杰作，都如这峡谷

中的飞泉，抵达并且永远震撼着我们的内心。

魂归“天云山”
■殷慧芬

咬文嚼字

旧时洋货名称
■王泽清

梦
笔
生
花

■
张
林／

摄

本报讯 ６月下旬，嘉定将举行一次突发公
共事件应急处置演练活动，以检验相关单位的救

援能力，这是６月５日下午嘉定召开的２００７突
发公共事件应急处置演练预备会议传出的信

息。会议观看了静安区突发公共事件应急处置演

练录像，并明确了嘉定区演练工作的要点，区建

交委、人防办等２０多家单位有关同志出席会议。

按照演练计划，设想某日嘉定遭受大风、暴

雨袭击，某一建筑工地脚手架倒塌，造成多人被

压、电线短路等险情发生。在第一时间，区公安、

消防、民兵应急抢险队、“１２０”救护队、电力抢修
队等先后到达现场，投入救援工作。经过紧张奋

战，救援队圆满完成任务，确保了人民生命和财

产安全。 记者 沈青
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本报讯 ６月７日，嘉定区 ３４７１名学生走
进嘉定一中、上外嘉定实验学校、迎园中学等 ６
个考点，正式接受 ２００７年秋季高考的“检阅”。
在考生、家长的悉心准备和社会多方的理解与

支持下，今年高考秩序井然，未发生任何交通堵

塞、考生迟到、考场噪音等突发事件。

早上８点，６个高考考点附近的交通道口，
在考试期间交警对考场周围实行交通管制。下

午，在上外嘉定实验学校，一位考生忘带计算

器，学校备用的计算器解了考生的燃眉之急。

送考家长是考点的一道风景。下午２点到
３点，记者在上外嘉定实验学校门口发现，８０％
左右的考生都有家长陪同。一位出租车司机说，

家长们这样兴师动众，只会给考生增加压力。不

过，一位家住安亭的女考生说：“我从小到大都

是自己照顾自己，比较独立，这次我爸妈要求请

假来送考陪考，被我坚决拒绝了。”在嘉定二中

的送考班车上，移动电视特地播放着流行音乐，

考生们有说有笑，或聊天，或听着 ＭＰ３闭目养
神，十分轻松。 记者 谢作灿 文／摄

本报讯 连日来，嘉

定各级党组织纷纷联系

本地区、本单位实际情

况，认真学习、深刻领会

市第九次党代会精神，

结合机关作风建设，扎

实做好各项工作，以实

际行动推进嘉定新一轮

发展和迎接党的十七大

胜利召开。

５月 ３０日上午，区
级机关党工委召开全体

成员会议，学习贯彻市

第九次党代会精神。会

议要求全体党员干部切

实把思想和行动统一到

党代会精神上来，进一

步增强责任感、使命感

和紧迫感，结合自身的

工作实际和党建工作要

求，扎扎实实做好各项工作。

６月１日下午，区经委组织全体机
关事业单位干部职工传达学习市第九次

党代会精神和区委书记金建忠在区党政

负责干部会议上的讲话精神。并且结合

抓好重点企业、重点项目的跟踪服务、合

理调控能源配置、深化实施“小巨人”计

划、加快落实现代服务业扶持政策和推

动企业自主创新等工作研究落实措施，

促进产业结构优化。 （下转第３版） ６月２日，在纪念“六·五”世界
环境日暨嘉定区创建国家环保模范城
区大型主题宣传活动上，“嘉定区创
建国家环保模范城区”Ｌｏｇｏ揭晓，６
家青少年环保基地授牌和２０家青年
环保志愿者服务队授旗。同时，还有环
境、环保知识版面和市民环保投诉以
及安全知识等法律法规咨询服务，发
放资料６００多份。图为市民签名声援
保护环境。 通讯员 郁坚 摄影报道

本报讯 ６月 ７日，区政协、区委
统战部邀请上海国际关系学会副会长

郭隆隆教授，就当前国际形势及大国

间关系的微妙变化等方面为区内各界

人士作报告。

又讯 ６月６日，区委统战部召开
民主党派、工商联专题研讨会，就知识

产权的问题展开了研讨。６月５日，约
６０名民主党派新成员参加了由区委统
战部、区社会主义学院在区委党校举办

的如何履行参政议政职责的培训。统轩

本报讯 ６月 ８日，区委举行双月
报告会，邀请市委宣传部副部长、市文

明办主任朱匡宇，上海特奥会执委会

综合办公室常务副主任苏秉公分别作

《学习贯彻市第九次党代会精神，不断

提高领导干部构建和谐社会的执行

力》和《特奥精神与城市文明》的报告。

朱匡宇结合自身领导工作的实

践，围绕领导干部要提高“执行力”的

主题作了深入、生动的阐述；苏秉公就

特奥会产生的历史背景、意义和特奥

会的相关知识等内容作了介绍。若水

本报讯 ６月７日，牡丹江市委副
书记、市长李耀新带领党政代表团一行

１１人考察嘉定。区委书记金建忠、区委
副书记曹一丁同代表团成员就干部培

养、经济建设、人事改革、国企改制、环

境保护等问题进行了广泛深入的交流。

３月 ２９日，牡丹江市选派了 １２
名干部到嘉定挂职锻炼，于６月６日
顺利结束。座谈会上，挂职干部们用自

制的ＤＶ短片展现了他们在嘉定的学
习生活。 记者 谢作灿

本报讯 ６月 ７日，嘉定召开推进
节能减排工作会议，深入部署节能减

排工作。区委副书记、区长孙继伟强

调，各单位要进一步强化责任，形成合

力，确保今年万元增加值综合能耗下

降４．４％，确保嘉定经济社会又好又快
发展。区领导沈贵楚、费小妹、章宇慧

出席会议。会上，２家单位作了交流发
言。 记者 沈青

本报讯 ６月 ６日，区人大常委会
召开“小巨人”计划专项工作评议动员

会。会议提出要求：要坚持民主公开原

则，积极发挥上下联动的优势和人大

代表的作用，广泛听取各界的意见和

建议；要强化依法推进，精心组织、周

密安排，确保专项工作评议顺利开展。

今年，区人大常委会把我区培育

和扶持“小巨人”企业计划实施情况列

为重点监督的内容之一，成立了专项

工作评议组、区人大代表察访组及 １３
个专项工作评议小组，计划于６月至
９月开展工作评议。 通讯员 朱慎独

ＪＩＡＤＩＮＧＢＡＯ
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本报讯 ６月 ４日上午，从长宁动迁到江
桥的徐锋钢等 ４人来到区投资服务和办证办
照中心，办理购房退税手续。区财政业务窗口

的工作人员在查看相关证件和资料后，告诉他

们房产契税已经在购房时当场抵扣了，４人一
时有些茫然，工作人员解释了十多分钟。最后，

徐锋钢终于明白了：他家动迁后有３套房子，
他们只拿了其中的一套资料。虽然事没办成，

但４人还是很满意。
像这样的事在投资服务中心再平常不过

了。今年１－４月，区投资服务中心４０家业务受

理窗口共办理各类证照 １４万件，同比增加
４０％，接待群众２０多万人次，投诉率为零。

审批外资项目是区外经委的重要工作，业

务受理窗口工作人员提前了解情况，主动下基

层服务。今年２月２７日，工作人员收到了延锋
彼欧汽车外饰系统有限公司的项目报批申请，

该项目投资总额 ９９８５万美元，注册资本 ６５５６
万美元。由于事先了解了该项目的情况，工作

人员登门审核上报材料，并与市外资委联系，

使该项目在２周内就获得了批准，而一般的市
批项目则需要一个月。

去年，区投资服务和办证办照中心以党支

部为单位开展了“温馨服务”活动，营造了良好

的办事环境。有一次，公安嘉定分局户政窗口

的工作人员下班前接到客户的电话，要求办理

临时身份证以搭乘第二天的飞机，该工作人员

一直等候，为其办理好临时身份证才去学校接

女儿。区文广局窗口的工作人员下班后将电话

转移到手机上，利用业余时间为客户解答。

办事优质、高效，展示政府形象。经过探索

总结，区投资服务中心在实践中形成了若干个

应急联动机制。５月２５日下午，由于受不实消
息影响，１１０多户房主涌到税务局、财政局、房
产交易中心窗口办理二手房市场交易过户手

续，这可是平时全天业务量的３倍。面对突发
情况，中心迅速启用应急联动机制，及时增派

工作人员宣传政策、解答咨询，增设发票机和

预检台，使现场马上恢复了秩序。第二天，税务

局窗口全体工作人员加班，当日办理交易过户

１５３户。 记者 王卫国

领导干部听课
提高执行能力

强化责任意识
确保节能减排

人大常委会议
研究专项评议

了解国际形势
研讨知识产权

２０多万人（次）在区投资服务中心办证办照办事投诉率为零

牡丹江代表团
来 考察交流

温馨服务让市民满意

编者按 刚刚召开

的市第九次党代表大会

吹响了上海新一轮发展

的号角：加快推进“四个

率先”、加快建设“四个

中心”和现代化国际大

都市。新的发展蓝图让

嘉定广大党员和干部群

众备受鼓舞，精神振奋。

本报从今天起开辟 “学

习贯彻落实市党代会精

神———共创佳绩，推进

发展”专栏，报道我区各

单位学习贯彻落实市党

代会精神，努力转变工

作作风，同心协力推进

新一轮发展的情况。

学习贯彻落实市党代会精神

共创佳绩 推进发展
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各方全力护考高考顺利举行
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嘉定将演练应急处置突发事件

医院送医上门
员工免费体检
本报讯 ６月 ７日上午

７∶３０，上海中亚医院一行１３
人来到马陆镇思星路上的思

达可家具公司，给５０多位员
工免费体检。

此次活动以 “关爱外来

建设者，促进社会和谐”为主

题，为员工们做了内科、外

科、五官、心电图等项目检

查，每位被检查的员工的费

用约 ３００元。职工杨某说：
“平时工作很忙，没有时间看

病，中亚医院把车开到我们

公司牞是把健康送到家门口牞
而且是免费的，真是难能可

贵！” 伊轩

取缔无证加工厂
助学生复习迎考
本报讯 ６月 ６日下午，

工商嘉定分局马陆工商所接

学生家长举报，反映马陆育

苑新村附近新开一家无照铝

合金加工场，噪声极响，影响

小区内居民日常生活和部分

学生复习迎考。考虑到第二

天高考就要开始，执法人员

立即赶赴现场调查处理。

据查，该无照铝合金加

工场业主为一外地来沪人

员，新开不久，经营中确实有

噪音等现象，影响周围居民

生活。经执法人员耐心教育，

经营者认识到了无照经营的

危害性，影响学生迎考更是

不应该，当即表示停止经营

活动。

通讯员 邵莉莉 张雄兴

长虹携手桃园
真情助老帮困
本报讯 ６月 ４日上午，

在嘉定镇街道桃园社区党总

支的牵头下，四川长虹电器

上海分公司给桃园社区的家

庭困难的老党员及独居老人

１０人无偿地赠送了取暖器
和电风扇，表达了国有企业

对社会困难老人的一份关

爱。

在赠送仪式上，老人们

个个连声感谢，长虹公司回

报社会的义举让他们非常感

动。 通讯员 诸海霞

社区办运动会
拉近邻里关系
本报讯 日前，嘉定镇州

桥社区和塔城社区一派喜洋

洋，由两个社区共同举办的

“州桥、塔城‘江南杯’全民健

身运动会”在塔城居委活动

健身场内举行，数百名居民

参加了各项比赛活动。

运动会上，居民们参加

了跳绳、套圈、飞镖、五子游

戏、拔河、棋牌等 １０余个项
目，让大家重新回味了童年

乐趣，还拉近了邻里关系。参

赛者中年龄最大已７８岁，最
小的才４岁。通讯员 汤美华
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